

IMG SACHSEN-ANHALT PRESSE-BEREICH

Sachsen-Anhalt zeigt sich in BESTFORM - Kreative Ideen gesucht!

Erste Preise in zwei Kategorien sind jeweils mit 10.000 Euro dotiert

Der Kreativpreis des Landes Sachsen-Anhalt geht in eine neue Runde. **Sachsen-Anhalts Wirtschaftsstaatssekretärin Stefanie Pötzsch** hat am Samstag die 7. Auflage des BESTFORM AWARDS in der Experimentellen Fabrik Magdeburg bei einem Besuch der „SecureAir GmbH“ eröffnet – bei den ersten Preisträgern der vorigen Runde.

Ab sofort sind kreative Köpfe, innovative Denker und Visionäre gefragt, die mit ihren Ideen zeigen, wie nachhaltiger Wandel in Wirtschaft und Gesellschaft aussehen kann. **Bis zum 31. März 2025 können Beiträge online über die Webseite www.bestform-sachsen-anhalt.de eingereicht werden.** Die ersten Preise der beiden Kategorien PRODUCT und CONCEPT sind mit jeweils 10.000 Euro dotiert. Insgesamt lobt das Ministerium bis zu 35.000 Euro aus. Schirmherr ist Sven Schulze, Minister für Wirtschaft, Tourismus, Landwirtschaft und Forsten des Landes Sachsen-Anhalt.

Die neue Wettbewerbsrunde startet mit frischen Ansätzen. In den vergangenen Monaten sind Erhebungen und Umfrageergebnisse in die künftige Ausrichtung des AWARDS eingeflossen. Deutlich wird das unter anderem im vereinfachten Bewerbungs-Zugang, einer verfeinerten Bewertungsmatrix und der Ausrichtung auf die „kreative Idee“.

Wirtschaftsminister und Schirmherr Sven Schulze erklärte: „Die Kreativwirtschaft ist ein wichtiger Motor für Sachsen-Anhalts Zukunft. Mit dem BESTFORM AWARD möchten wir innovative Ideen sichtbar machen, die nicht nur unsere Wirtschaft stärken, sondern auch neue Impulse für andere Branchen setzen. Kreative Köpfe und ihre Lösungen sind wertvoll, um unser Land nachhaltig und wettbewerbsfähig zu gestalten. Ich bin gespannt auf die vielen inspirierenden Beiträge, die uns zeigen, welches Potenzial in Sachsen-Anhalt steckt.“

Stefanie Pötzsch sagte: „Mit dem BESTFORM AWARD zeigen wir, wie viel Innovationskraft in Sachsen-Anhalt steckt. Wir brauchen kreative Ideen, die unsere Wirtschaft und Gesellschaft voranbringen und gleichzeitig Lösungen für die großen Herausforderungen unserer Zeit bieten. Der Wettbewerb bietet eine ideale Plattform, um neue Ansätze zu fördern und spannende Projekte auf den Weg zu bringen. Jetzt heißt es: Macht mit und zeigt, dass Sachsen-Anhalt in Bestform ist!“

Der Wettbewerb richtet sich an kreative Köpfe und Unternehmen in Sachsen-Anhalt, die mit ihren Leistungen die Wirtschaft und Gesellschaft bereichern und nachhaltig prägen. Bewerben können sich Unternehmer, Selbstständige und Gründer, Privat-Personen, Studenten, Forscher und Wissenschaftler, Institutionen oder Verbände. Eingereicht werden können Ideenskizzen, Konzepte, Prototypen, Produkte, Produktideen und Dienstleistungen. Wichtig ist, dass eine kreative Leistung in beliebiger Anwendung erkennbar ist. In der Kategorie PRODUCT geht es um neue Konzepte, Produkte, Projekte, Strategien und Dienstleistungen, bereits auf dem Markt sind. Um visionäre Ansätze, zukunftsweisende Perspektiven und Projekte, die noch nicht auf dem Markt sind, dreht sich alles in der Kategorie CONCEPT.

Beim 2013 ins Leben gerufenen BESTFORM AWARD werden alle zwei Jahre kreative Köpfe aus Sachsen-Anhalt ausgezeichnet. Mehrere Preisträger haben internationales Know-how unter Beweis gestellt und wurden zu deutschen [Kultur- und Kreativpiloten](#) gekürt. Die Investitions- und Marketinggesellschaft organisiert und koordiniert den Landeswettbewerb im Auftrag des Ministeriums.

Im Jahr 2023 erhielt die Magdeburger „SecureAir GmbH“ den mit 10.000 Euro dotierten ersten Preis für die „SECURER“-Atemmaske. Ein Team aus Unternehmern, Forschenden, Technikern und Kreativschaffenden hatte sie mit internationalen führenden Herstellern entwickelt und dabei viel Wert auf Tragekomfort und Nachhaltigkeit gelegt. Beim Unternehmensbesuch zum Start der neuen Wettbewerbsrunde gaben Mario Spiewack und Frank Gnisa Einblicke in ihre aktuellen Arbeiten. Derzeit arbeitet das Team an der Weiterentwicklung der Maskentechnologie zur „Anti-Pandemie-Maske“, um alle Viren, Bakterien und Pilze nahezu vollständig abtöten zu können. Damit wäre der „SECURER“ das weltweit einzige wirksame Equipment der zukünftigen Pandemievorbeugung, sagte Mario Spiewack. Auch sonst ist das Unternehmen mit seinen innovativen Ideen gefragt. Frank Gnisa: „Wir bereiten uns momentan auf die Messe Medica 2024, die Leitmesse für die Medizinbranche, im November in Düsseldorf vor. Wir werden als Aussteller auf dem Gemeinschaftsstand Forschung für die Zukunft dabei sein.“

Wichtige Daten im Überblick:

- Start: 28. September 2024
- Bewerbungsende: 31. März 2025

- Jurysitzung 1, Auswahl der Finalisten: 30. April 2025
- Jurysitzung 2, Pitch und Festlegung der Preisträger: 18. Juni 2025
- Preisverleihung: 20. August 2025

Wichtige Stichworte im Überblick:

- Kreativpreis des Landes Sachsen-Anhalt gestartet.
- Teilnahme online unter www.bestform-sachsen-anhalt.de.
- Wichtigste Teilnahmebedingungen: neue kreative Idee mit Potenzial, Sitz oder Betriebsstätte in Sachsen-Anhalt
- Zwei Kategorien: PRODUCT (bereits am Markt), CONCEPT (noch nicht am Markt)
- Preisgeld der Erst-Platzierten in beiden Kategorien: 10.000 Euro

Weitere Informationen gibt es [hier](#), sowie über [X](#) (@kreative_ideen), [Instagram](#) (@kreativsachsenanhalt) und [Facebook](#) (@KreativSachsenAnhalt)

Pressekontakt:

Manuela Bock
Telefon 0391/5 68 99-45, 01 76/72 22 69 80
manuela.bock@img-sachsen-anhalt.de

Additional assets available online: [Photos \(1\)](#)

<https://presse.investieren-in-sachsen-anhalt.de/2024-09-30-Sachsen-Anhalt-zeigt-sich-in-BESTFORM-Kreative-Ideen-gesucht>